

## África es parte esencial de la historia cubana



El Presidente de la República encabezó en la tarde de este jueves el acto por el Día de África, que tuvo lugar en el Palacio de la Revolución. Presentes también el Vicepresidente de la República, el Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, así como los jefes de misiones africanas y miembros del cuerpo diplomático africano acreditado en Cuba.

## Yaima Puig Meneses, 9 de Junio de 2023

"África es parte esencial de nuestra historia y por eso jamás hemos dudado en extender nuestra solidaridad desinteresada a las hermanas naciones africanas", aseguró el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, durante el acto por el Día de África, que tuvo lugar en la tarde de este viernes en el Palacio de la Revolución.

En la conmemoración, que estuvo encabezada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, las palabras del Vicepresidente

cubano ratificaron la esencia de que los vínculos fraternales con África son parte de nuestra identidad, cimentada en profundas raíces culturales e históricas.

"Cuba celebra y honra su origen, herencia y presencia africanos", significó Valdés Mesa quien destacó en su discurso varios elementos que distinguen las ancestrales relaciones que nos unen a ese continente.

El 25 de mayo -recordó- celebramos el Día de África, un acontecimiento de extraordinaria relevancia para los africanos y cubanos, con un significado especial este año al conmemorarse el 60 aniversario de la constitución de la Organización para la Unidad Africana.

La Unión Africana, heredera desde el 2001 de los principios fundacionales de aquella organización, destacó el Vicepresidente, "ha dado continuidad a los principios fundacionales en favor de la soberanía y la unidad del continente".

De Fidel y su respaldo al pueblo africano; del merecido tributo a los hijos de África y sus descendientes que terminaron de forjar la unidad nacional y conformar nuestra nacionalidad; de los más de 300 mil cubano que pelearon por la independencia y contra el racismo y el apartheid en suelo africano, habló Valdés Mesa.

E hizo referencia, además, a los "cientos de miles de cubanos que han cumplido misiones internacionalistas en África como médicos, enfermeros, maestros, ingenieros, entrenadores deportivos y en otras especialidades". Miles de cubanos, enfatizó, continúan hoy esta cooperación, "en particular en el sector de la Salud, a 60 años del envío de nuestra primera brigada médica, precisamente a Argelia, en suelo africano".



Foto: Estudios Revolución.

"Gracias por la sólida posición de la Unión Africana y por el voto en la Asamblea General de las Naciones Unidas en favor de la eliminación de esa policía criminal contra el pueblo cubano", valoró Valdés Mesa, quien catalogó de indestructibles las entrañables relaciones entre Cuba y África.

Unidad, amistad, complementariedad, hermandad renovada, integración, y cooperación solidarias, fueron esencias ratificadas por el Vicepresidente de la República este jueves juntos a los jefes de misiones africanas y miembros del cuerpo diplomático africano acreditado en Cuba que asistieron este jueves al homenaje.

También estaban presentes el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Esteban Lazo Hernández, así como dirigentes de varios organismos e instituciones cubanos, colaboradores de la Salud que han brindado servicios en África y estudiantes de Medicina procedentes de varios de esos países.

De agradecimiento y amistad habló luego, en representación de los hermanos africanos, el excelentísimo señor Nasser Mohamed Ousbo, embajador extraordinario y plenipotenciario de la República de Djibouti y decano del Cuerpo Diplomático africano acreditado en La Habana.

Tras nueve años de trabajo en Cuba, muchas son las experiencias que acumula y mucho su agradecimiento hacia nuestro país. En sus palabras, el Embajador reconoció la resiliencia del pueblo cubano, que defiende su independencia y soberanía ante el injusto bloqueo impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos.

África -aseguró- seguirá haciendo "oír su voz a favor de la justicia y las libertades, y a favor del respeto de la soberanía frente a los dictados hegemónicos de este mundo unipolar".

"Expreso el deseo de que la lucha del pueblo cubano, reforzada por los movimientos de solidaridad de las naciones libres, acelere el levantamiento del bloqueo contra Cuba, presionando más a las fuerzas políticas, económicas y diplomáticas", concluyó.

Las relaciones políticas entre Cuba y África, que surgieron desde el propio triunfo de la Revolución cubana, se sustentan hoy en bases muy sólidas y el pleno compromiso de seguir trabajando juntos, desde el respeto y la admiración, para fortalecer la hermandad que nos une.



Foto: Estudios Revolución.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución